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1ere RÉUNION DU CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT 
(en présentiel) 

Mercredi 12 octobre 2022, 18 h 30 

MEMBRES DU CÉ REPRÉSENTANT PRÉSENCE ABSENC
E 

Mélanie Cormier Directrice X   

Paola Baggio Enseignante X   

Josianne Gagné Enseignante X   

Marie-Pier Connolly 
Gingras 

Orthopédagogue X   

Pascale David Orthophoniste X   

Saliha Chaib Service de garde   X 

Pascale Lefebvre Parent X   

Samuel St-Pierre 
Thériault 

Parent X   

Miriam Heap-Lalonde 
 

Parent 
 

X  

Daniel Marois Parent  X   

Caroline Rioux Parent X   

Julie Leduc Parent substitut   X 

Élodie Bélanger Parent substitut   X 

Kim Nguyen Parent substitut   X 

Rochelle Ross Parent substitut  X 

Simon Charron Parent substitut  X 

Dolly Kendarji  Maisonnette des 
parents 

 
X  

Fabrice Guerrier Place des enfants X 
 

  

  

1. MOT DE BIENVENUE  
Caroline souhaite la bienvenue à tous et à toutes. Nous décidons de nous 
tutoyer lors des rencontres cette année.  
 

2. Vérification du quorum 
Le quorum est atteint.   
 

3. Nomination d’une ou d’un secrétaire pour la rencontre 
Nomination de Samuel St-Pierre Thériault comme secrétaire.  
Proposée par : Pascale Lefebvre 
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Appuyée par : Paola Baggio 

4.    LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ordre du jour est adopté avec les changements suivants : 

- Ajout d’un point 6.5 : Formation obligatoire 
- Remplace du point 9 pour Professionnelles et professeurs suivi des autres 

points en décalé.   

Proposée par : Pascal David 

Appuyée par : Daniel Marois 

 

5. Adoption et suivi du procès-verbal du 9 juin 2022 (adoption des activités 
du service de garde, adoption de la règlementation du service de garde) 

Le PV est adopté comme tel.  

Proposée par : Paola Baggio 

Appuyée par : Josianne Gagné  

Service de garde 

Comme discuté lors de la rencontre du 9 juin, la réglementation du service 
de garde a été acceptée par courriel.  

Est-ce que le CÉ veut revoir le calendrier des journées pédagogique du 
service de garde?  

Suivi : Le CÉ aimerait revoir le calendrier des activités des journées 
pédagogique lors de la prochaine rencontre.  

6. Organisation du conseil d’établissement  
 
6.1 Élection de la présidence  
Caroline est réélue présidente à l’unanimité. 

 
6.2 Élection vice-présidence 
Daniel Marois est réélu à la vice-présidence à l’unanimité.  

 
6.3 Calendrier des rencontres  

Mme Cormier propose un calendrier. Après discussion, le calendrier suivant est 
adopté à l’unanimité :  

- 12 octobre  
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- 19 décembre  
- 22 février  
- 19 avril  
- 16 mai   
- 14 juin 

Les dates seront partagées dans le prochain babillard pour permettre au public 
de se joindre aux rencontres.  

6.4 Nomination des membres de la communauté  
La maisonnette des parents et La place des enfants sont sélectionnées.  
Proposée par : Caroline Rioux 
Appuyée par : Paola Baggio  
 
Suivi : Fabrice mentionne que le calendrier scolaire sur le site Internet de l’école 
semble être celui de l’année dernière. Mme Cormier fera le suivi et le changement 
si nécessaire.  

 
6.5 Formation obligatoire 
Les nouveaux membres du CÉ sont informés qu’ils doivent regarder les 7 
capsules de formation obligatoire.  

7. DOSSIERS INFORMATIFS 

7.1 Régie interne  

Caroline et Lisanne s’étaient engagées à réécrire la régie interne l’année dernière, 
mais ça n’a pas été fait. Caroline se propose pour le réécrire cette année.  

Daniel Marois essaiera de trouver un autre document de régie de CÉ par 
l’entremise du comité de parent de la CSSDM.  

L’objectif est de le récrire pour qu’il soit plus convivial et facile à comprendre.  

7.2 Mot de la direction  

Un bon début d’année.  

- Le comité cour d’école a organisé les récréations. Des moniteurs de jeux 
avec des zones de jeux. Des rotations dans les jeux. Il y a une baisse notoire 
des conflits, car les enfants sont bien occupés et bien organisés. Un achat de 
matériel est planifié.   
 

- Avec 4 professeures, il y a eu un accompagnement sur 6 jours pour parler 
de pédagogie, d’école performante, de mission pédagogique. Formation 
très captivante. Certaines écoles voient tous les enfants de 6e année réussir 
les examens du ministère ; ce sont des écoles performantes. C’est-ce que l’on 
aimerait accomplir.  
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- Dossier douance. Plusieurs enfants sont très doués. Génie en herbe a été 
mis en branle pour 19 élèves du 3e cycle. Les élèves répondent à certains 
critères. Une conseillère pédagogique qui s’occupe du dossier douance 
épaulera le personnel enseignant. Il y aura un tournoi avec une autre école et 
nous verrons si c’est quelque chose que l’on veut continuer pour la suite des 
choses.  
 

- COVID : C’est plutôt calme. Il y a plus de poux que de cas de COVID. Il y a 
des poux dans le tiers de l’école.  
 

- Nombre d’élèves : Nous avons une classe de maternelle de moins et une 
classe AMPLI de moins que l’année dernière. Il y a beaucoup moins de 
maternelles que l’année dernière. Un total de 296 élèves.  
 

- Projet éducatif : Nous allons rédiger un nouveau projet éducatif cette année. 
Nous aurons beaucoup d’accompagnement. Les projets doivent s‘arrimer 
avec le projet de la CSSDM. Ils partent du secondaire pour voir quels sont les 
enjeux qui empêchent les jeunes de graduer. Nous nous attendons à avoir un 
objectif en mathématique et un objectif en français.  

7.3 Retour sur l’assemblée générale 

Certains commentaires ont été relevés lors de l’assemblée général.  

- Il y a eu des questions au sujet de la cour d’école.  
- Il y a eu plusieurs questions au sujet du service de garde.  

Certains suivis se feront lors de notre prochaine rencontre au mois de décembre.  

7.4 Déclaration d’intérêts  

Nous devons le déclarer tout conflit d’intérêts. Un document est signé par les 
membres du CÉ.  

7.5 Bilan du plan de lutte contre l’intimidation et la violence 

Présentation du plan de lutte contre l’intimidation. 

Le plan de cette année vise la prévention universelle plutôt que la répression. 
Nous utiliserons la plateforme Moozoom. Il permet de créer des discussions en 
classe.  

Nous avons essayé un système de pompon et de récompense l’année dernière 
et ça ne donnait rien donc ça a été abandonné.  

Nous cherchons des activités qui permettront de valoriser les bons 
comportements. Il y a des choses au niveau des classes, mais il n’y a pas encore 
de langage commun à travers l’école.  
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Il n’y a pas de façon, non plus, de répertorié les mauvais coups. Est-ce que c’est 
un système que nous voulons mettre en place ? C’est présentement en réflexion.  

8. Dossiers décisionnels  

8.1 Sorties 

Mme Cormier présente le plan de sortie présentement planifié avec les coûts.  

Il pourrait y avoir d’autres sorties que le CÉ devra accepter au cours de l’année. 
Nous pouvons accepter par courriel si la décision doit être prise rapidement. Les 
coûts seront payés par l’école 

Proposée par : Josianne Gagnée 

Appuyée par : Marie-Pier Connolly Gingras 

Devons-nous adopter une résolution pour laisser les enfants aller au parc ? Les 
parents ont signé un document déjà pour autoriser cela. Suivi : vérifier si nous 
devons adopter une résolution pour permettre aux enfants de sortir avec les 
enseignant.es dans un périmètre donné.    

8.2 Code de vie  

Un long travail a été fait l’année dernière pour compléter le code de vie. Il a 
seulement été terminé au mois de juin. L’équipe-école l’a partagé avant de le faire 
approuver par le CÉ dans un souci de commencer l’année du bon pied. L’accent 
est mis sur les comportements attendus.  

Proposition pour adopter le code de vie 2022-23.  

Proposée par : Josianne Gagnée 

Appuyée par : Daniel Marois  

8.3 Coût des journées pédagogiques  

Le CÉ doit adopter le nouveau tarif de base pour les journées pédagogiques. Le 
seuil d’autofinancement minimum demandé par le ministère est de 10,75 $ par 
jour, le maximum est de 15,30 $. Le ministère donne un montant de 16 $ ou 17 
$ dollars. Le prix actuel est d’environ 9 $.  

Nous augmenterions le prix cette année à 10,75 $. Il avait augmenté d’environ 
0,30 $ il y a quelques années.  

Pourquoi est-ce que le taux varie d’école à école? Nous ne savons pas.  

S’il y a de l’argent en plus, ces sommes iront dans les coffres du service de garde. 
Il y a eu un gros déficit l’année dernière.  
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L’augmentation est plus élevée que le coût de l’inflation, mais nous n’avons pas 
augmenté le tarif depuis plusieurs années.  

Il faut rester vigilant annuellement et aussi garder en tête ce qui a été fait les 
années précédentes. L’exercice sera à refaire à chaque année selon les balises 
reçues du ministère.  

Il est proposé d’augmenter au seuil minimum d’autofinancement imposé par le 
ministère qui est de 10,75 $.  

Proposée par : Josianne Gagné 

Appuyée par : Pascale David 

8.4 Cours d’école (agrandissement)  

Nous avons rencontré la conseillère municipale de l’arrondissement en juin pour 
lui parler de nos enjeux d’espace et présenté ce que nous avons réussi à faire. 
Nous avons discuté de notre envie d’agrandir la cour. La ville était intéressée.  

La conseillère a écrit pour savoir si nous avions un projet que nous pourrions 
déposer à la ville. Nous allons nous mettre au travail.  

Est-ce que l’argent que nous avons pour le verdissement peut être utilisé pour 
l’agrandissement? Mme Cormier pense que ce n’est pas un enjeu, car c’est le CÉ 
qui décide comment l’argent doit être utilisé.  

Il faut d’abord imaginer l’espace et faire embarquer les élus.  

Proposition de créer un comité et de solliciter des parents qui pourraient nous 
aider pour dessiner un projet. Après le CÉ nous ferons un appel aux parents par 
courriel. 

Proposé par : Caroline Rioux 

Appuyée par : Marie-Pier Connolly Gingras 

Samuel St-Pierre Thériault prendra la présidence et Pascal Lefebvre participera 
aussi au comité.  

Un suivi sera fait cette semaine pour mettre en marche le comité.  

8.5 Plan d’action lorsque la cour n’est pas praticable  

Que pouvons-nous faire pour mieux utiliser la cour en hiver?  

Le problème est à partir du mois de février mars quand la neige commence à 
fondre. Nous ne voulons pas nécessairement déneiger, car les enfants aiment 
jouer dans la neige. Devrions-nous déneiger la grille dans la cour? Les deux 
portes doivent être dégagées pour pouvoir faire rentrer une déneigeuse.  
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Plan d’action proposé par le CÉ :  

- Dès la première neige, il faut dégager le drain et le garder dégagé. Les 
enfants et le service de garde seront mobilisés pour aider.  

- L’année passée, nous avons fait un plan de rotation avec la petite cour. 
Cette dernière est au soleil et devient praticable plus rapidement. Cette 
stratégie sera reprise cette année.  

- Les éducateurs et éducatrices peuvent faire le tour du bloc avec les enfants.   
- Nous allons vérifier si les portes s’ouvrent de l’extérieur pour possiblement 

faire venir une compagnie.  

9. Professionnel.les et professeur.es 

Professeur.es 
- L’élection du conseil étudiant prend place demain. Il y a eu le vote par 

anticipation aujourd’hui. Serait-il possible d’alimenter l’OPP avec les 
suggestions du conseil étudiant ? La première rencontre prendra place le 
20 octobre. Il y aura un système de boîte de suggestion.  

- Nous venons de finir la première communication. Préparation du premier 
bulletin.  

Professionnel.les 
14 octobre est la journée de sensibilisation au trouble développemental du 
langage. Pascale fait le tour des classes pour expliquer c’est quoi un TDL. Les 
enfants ont plusieurs questions pertinentes. Les élèves sont encouragés à 
porter du jaune et du mauve vendredi.  

10. Comités 

10.1 OPP 
- Les paniers de légumes bios seront distribués le 24 octobre. Une belle 

levée de fonds.  
- Première rencontre de l’OPP sera la semaine prochaine. Nous avons fait 

la fête de la rentrée. Nous sommes très contents même si c’était un peu 
dernière minute.  

10.2 Placottoir et verdissement  
La murale vient d’être installée dans la grande cour vendredi dernier. L’artiste 
a travaillé à la base des couleurs de la muraille de Marianne Dubuc dans la 
petite cour. Il y aura une séance photo pour publiciser le tout.  

Nous avons eu le droit de garder le placottoir dans la cave cette année encore. 
Caroline sollicitera les parents pour enlever le placottoir. Nous devons 
l’enlever pour le 31 octobre.  

Il y avait un appel d’intérêt pour des idées pour le remplacement du PPC. Nous 
en reparlerons lors de la prochaine rencontre.  
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11. Service de garde  
Mme Cormier encouragera quelqu’un du service de garde à venir participer dans les 
rencontres à venir cette année.  

- Les groupes ont finalement été finalisés après quelques difficultés. Nous 
avons maintenant une équipe stable.  

- Le service Hop Hop a été mis en place pour améliorer la sortie des enfants.  
- Chaque éducatrice deviendra spécialiste d’un atelier et les enfants feront une 

rotation chaque semaine.  

Comités des usagers du service de garde doit encore se rencontrer. Plusieurs 
changements ont été apportés suite aux commentaires des parents lors de l’AGA. 
L’horaire de Mme Saliah a notamment été partagé sur la porte d’entrée et de sortie 
du service de garde.  

12. Rapport des partenaires 
12.1 Maisonnette des parents 

Il n’y a pas de représentant de la Maisonnette.  

12.2 Place des enfants  

Début de session va bien. Ils ont beaucoup été dans les rénovations pour 
agrandir la salle. Si les enseignantes et enseignants voient que certains 
enfants ont des besoins d’activité après l’école, il faut le mentionner à La place 
des enfants.  

Fabrice aime beaucoup le plan de lutte contre l’intimidation. Il est accompagné 
de Simone qui fait sa technique au cégep. Simone accompagnera Fabrice 
cette année comme personne-ressource.  

Il y aura un atelier de cuisine. Les parents vont venir se présenter pour 
préparer des mets 5 étoiles.  

Il y aura prochainement des canettes autofinancement pour La place des 
enfants. Ils planifient aussi spectacle et le party de Noel.  

La journée porte ouverte est vendredi.  

12.3 Comité de parents de la CSSDM  
La première rencontre n’a pas eu lieu, car il n’y a peu eu le quorum. Les rencontres 
se feront par Zoom cette année. Il n’y avait que 30-35 personnes pour la première 
rencontre.  

La semaine suivante ils ont parlé du protecteur de l’élève, pour voir si les parents 
étaient d’accord avec la mission et pour présenter le tout. Ils cherchaient un 
professionnel qui avait du temps à donner. Une rencontre prendra place la semaine 
prochaine pour se pencher sur les candidatures.  
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13. PAROLE AU PUBLIC 

Sans objet. 

14. VARIA 
Les rencontres seront-elles en hybride ou en présentiel ? 

L’hiver quand il faut froid il est parfois plus facile de rester à la maison. Mais, la plupart 
des membres du CÉ préfèrent être là en personne. La prochaine rencontre sera en 
présentiel.  

Le CÉ a un 400$ qu’il peut utiliser comme il veut.  
Du gardiennage peut être payé avec cette enveloppe.  L’année dernière nous avons 
payé un repas et acheté des fleurs pour madame Diane et les bénévoles de la 
bibliothèque.  
Proposition d’acheter de la nourriture pour la prochaine rencontre du CÉ.  

Proposée par : Josianne Gagné 

Appuyée par : Pascale David  

 

Suivi : Commentaire d’un parent, à la dernière journée pédagogique les enfants 
faisaient des dessins sur des pages qui avaient des informations confidentielles. 
Celle-ci a été ramenée à la maison. Mme Cormier en parlera avec la responsable du 
service de garde.  

 

13. LEVÉE DE LA RENCONTRE : 9h21 

Proposée par : Josianne Gagné   

Appuyée par : Daniel Marois  

  

  

Caroline Rioux   Mélanie Cormier 
Présidente du Conseil 
d’établissement 

  Directrice 

  

 


